
Übersicht 
Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz 18.09.2024 
über die vom Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz in seiner Sitzung am 18.9.2024 ge-
fassten Beschlüsse: 
  
Öffentliche Sitzung 
 

TO.- 
Punkt 

Beratungsgegenstand Ergebnis 
(Kurzfassung) 

Beschl.- 
Nr. 

1. Anerkennung und ggf. Erweiterung der Ta-
gesordnung 
 

Der AUK erkannte 
die Tagesordnung 
an. 

  

2. Anerkennung der Niederschrift über die Sit-
zung des Ausschusses für Umwelt- und Kli-
maschutz am 7.5.2024 
 

Der AUK erkannte 
die Niederschrift 
an.  

  

3. Bericht über die Ausführung der in der Sit-
zung des Ausschusses für Umwelt- und Kli-
maschutz am 7.5.2024 gefassten Beschlüsse 
 

Der AUK nahm 
Kenntnis.  

  

4. Einwohnerfragestunde 
 

Es wurden keine 
Fragen gestellt.  
 

  

5. Grünflachen und Klimawandelfolgeanpas-
sung 
 

   

5.1. Sachstand Starkregenrisikomanagement 
 

Der AUK nahm 
Kenntnis.  
 

  

5.2. Sachstandbericht Stadtklimaanalyse 
 

Der AUK nahm 
Kenntnis.  
 

  

6. Energie- und Klimaschutz 
 

   

6.1. Sachstand Soziales Klimaquartier Deichhaus 
 

Der AUK nahm 
Kenntnis.  
 

  

6.2. Sachstand Kommunale Wärmeplanung 
 

Der AUK nahm 
Kenntnis.  
 

  

7. Siegburg-Agenda 
 

   

7.1. Sachstand zum Agendafond 2023 und 2024 
 

Der AUK nahm 
Kenntnis.  
 

  

8. Digitalstrategie 
 

Der AUK empfahl 
dem Rat die An-
nahme der Digital-
strategie im Hand-
lungsfeld Umwelt 
und Klima unter 
Berücksichtigung 
weiterer Maßga-
ben.  
 

62/24 
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   9. Förderrichtlinie von Mehrweg für TO-GO-
Speisen und Getränke 
 

Der AUK be-
schloss, den Ver-
waltungsvorschlag 
zur Kenntnis zu 
nehmen und die 
weiteren Beratun-
gen im Haupt- und 
Finanzausschuss 
sowie im Wirt-
schaftsförderungs-
ausschuss abzu-
warten.  
 

63/24 

10 Bürgerbudget 2024 
 

Der AUK be-
schloss, die Mittel 
für die Anträge 
„Mehr Bäume, be-
grünte Bushalte-
stellenhäuschen“, 
„Beschattung des 
Sandbereichs am 
Siegspielplatz“ und 
„Mauerlücken für 
Eidechsen und 
Wildbienen“ freizu-
geben. Der Antrag 
„Förderung für Re-
genwassernutzung“ 
wurde vertagt auf 
die nächste Sit-
zung.  
 

64/24 

11. Bekanntgaben der Verwaltung 
 

Der AUK nahm 
Kenntnis.  
 

  

12. Anfragen von Ausschussmitgliedern 
 

Es lagen keine 
Wortmeldungen 
vor.  
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Niederschrift 
 
über die vom Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz in seiner Sitzung am 18.9.2024 ge-
fassten Beschlüsse: 
 

 
Beginn: 18:00 Uhr 
 
Ende: 18:59 Uhr 
 
Ort der Sitzung: Am Turm 32, 53721 Siegburg 
 

 
Anwesend waren: 
 

Vorsitzende 
Frau Astrid Thiel GRÜNE    

Stellvertr. Vorsitzender 
Herr Heinz Peter van 
Doorn 

CDU    

Ratsmitglieder CDU 
Frau Maria-Franziska 
Burgemeister 

CDU    

Frau Dr. Susanne Haa-
se-Mühlbauer 

CDU    

Herr Guido Odenthal CDU    

Sachkundige Bürger CDU 
Herr Antonio Casellas y 
Besa 

CDU    

Frau Beate Löbach-Neff CDU    
Herr Gerd Scharfenber-
ger 

CDU    

Ratsmitglieder SPD 
Herr Andreas Franke SPD    
Frau Sabine Roland SPD    
Herr Lukas Wagner SPD    

Sachkundiger Bürger SPD 
Herr Klaus Tervooren für 
Michael Korsmeier 

SPD    

Ratsmitglieder Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
Herr Jan Joao Groß GRÜNE    
Herr Jens Kremer GRÜNE    
Herr Dr. Dieter Thiel GRÜNE    

Sachkundiger Bürger FDP 
Herr Michael Steffen FDP    

Ratsmitglied BSG 
Herr Raymund Schoen BSG    

Sachkundiger Bürger SBU 
Herr Patrick Pazur SBU    

 

Entschuldigt: 

Ratsmitglied SPD 
Herr Dirk Witte 

Sachkundiger Bürger SPD 
Michael Korsmeier 

Beratende Mitglieder 
Herr Dr. Helmut Fleck Volksabstim-

mung    
Herr Lazaros Tsapanidis 
 
 
Verwaltung:  
Herr Stefan Rosemann 
Herr Ole Erdmann 
Frau Tanja Marks 
Frau Julia Oberdörster 
Herr Mirko Dallendörfer 
Herr Jan Beilmann 
Frau Andrea Meister 

Mitglied Integ-
rationsrat    
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Zusätzlich zur Tagesordnung wurden als Nachträge behandelt: 
--- 

 

Sonstiges: (z.B. Sitzungsunterbrechung) 
--- 

 



Seite 5 
Niederschrift über die Sitzung Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz der Kreisstadt 
Siegburg am 18.9.2024 

 
Öffentliche Sitzung 
 

TO- 
Punkt 

Beratungsgegenstand Dienststelle 

1. Anerkennung und ggf. Erweiterung der Tagesordnung  801 

 
 Die Tagesordnung wurde einstimmig anerkannt.  

 
  
AE: Einstimmiger Beschluss: 

 

Ja: 18 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 
 

2. Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung des Aus-
schusses für Umwelt- und Klimaschutz am 7.5.2024 

 801 

  
 Der Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz erkannte die Niederschrift einstimmig 

an.  
 

AE: Einstimmiger Beschluss: 
 

Ja: 18 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 
 

3. Bericht über die Ausführung der in der Sitzung des Ausschus-
ses für Umwelt- und Klimaschutz am 07.05.2024 gefassten Be-
schlüsse 

 801 

  
Der Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz nahm Kenntnis.  
 
 

4. Einwohnerfragestunde  801 

 
 Es wurden keine Fragen gestellt.  

 

5. Grünflachen und Klimawandelfolgeanpassung  801 

 

5.1. Sachstand Starkregenrisikomanagement  801 

 
 Bürgermeister Stefan Rosemann ergänzte, dass der Rhein-Sieg-Kreis auf der 

nächsten Hauptverwaltungsbeamtenkonferenz den Entwurf der Starkregengefah-
renkarte thematisieren würde. Weiterhin wolle man sich auf eine gemeinsame 
Kommunikationsstrategie einigen.  
Frau Marks berichtete über das Hochwasserforum und beantwortete die Fragen 
der Ausschussmitglieder.  
Der Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz nahm Kenntnis.  
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5.2. Sachstandbericht Stadtklimaanalyse  801 

 
 Frau Marks berichtete über den aktuellen Stand der Stadtklimaanalyse und beant-

wortete die Fragen der Ausschussmitglieder.  
 
Der Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz nahm Kenntnis.  
 

6. Energie- und Klimaschutz  801 

 

6.1. Sachstand Soziales Klimaquartier Deichhaus  801 

 
 Herr Erdmann informierte die Ausschussmitglieder über den aktuellen Stand des 

Klimaquartiers und beantwortete deren Fragen. Weiterhin wird er mit dem Immobi-
lienmanagement Rücksprache halten, ob die Mittel, die die Politik für die Sanierung 
der Turnhalle Deichhaus zur Verfügung gestellt hat, dieses Jahr verwendet wer-
den. Die Mittel könnten aber auch ins neue Haushaltsjahr übertragen werden.  
Herr Erdmann sagte auf Nachfrage von Frau Burgemeister, CDU-Fraktion, zu, die 
Fraktionen über den aktuellen Stand der Vorbereitungen zur Turnhallensanierung 
im Nachgang zu informieren.  
 
Der Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz nahm Kenntnis.  
 

 

6.2. Sachstand Kommunale Wärmeplanung  801 

 
 Der Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz nahm Kenntnis.  

 
 

7. Siegburg-Agenda  801 

 

7.1. Sachstand zum Agendafond 2023 und 2024  801 

 
 Der Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz nahm Kenntnis.  

 
 

8. Digitalstrategie  801 

 
 Die CDU-Fraktion erläuterte den Kooperationsantrag und informierte, dass sie den 

Vorschlag der Verwaltung zunächst mittragen würden, aber sich vorbehalten, zum 
Thema Sensortechnik noch einmal Ergänzungen zu tätigen.  Die Verwaltung erläu-
terte, dass Sensortechnik zur Messung von CO2-Anteilen in der Luft ungeeignet für 
CO2-Einsparungsstrategien sei.  
 

 
 Der Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz empfahl dem Rat die Annahme der 

Digitalstrategie unter der Maßgabe, dass die in Kapitel 4.3.1. aufgeführten Projek-
tideen in den laufenden Aktivitäten der Verwaltung Berücksichtigung finden. Zum 
Sozialen Klimaquartier Deichhaus wird ein weiterer Projektansatz U8 eingefügt, 
der das Ziel verfolgt, die im Rahmen des Quartierskonzeptes erhobenen Daten zur 
CO2-Bilanz auch im Rahmen der Smart-City-Strategie für Dritte in einem geeigne-
ten online-Tool dauerhaft zur Verfügung zu stellen. Das in diesem Rahmen beauf-
tragt Monitoring soll ebenfalls über geeignete digitale Instrumente sichtbar ge-
macht werden. 
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Durch einen weiteren Projektansatz U9 sollte bei der Umsetzung der im Master-
plan Grün benannten Lupenräume mittelfristig ebenfalls eine Erfolgsmessung z.B. 
im Hinblick auf die Hitzeentwicklung in Siegburg durchgeführt werden. Dabei plä-
diert der AUK für die Priorisierung der Projekte U8, U1, U2, U4, U5 und U9. Der 
Projektansatz U7 findet Eingang in die Aktivtäten des Klimaquartiers Deichhaus 
und die kommunale Wärmplanung. Das Projekt U 6 wird durch das Amt für Mobili-
tät bei der Erstellung und der Umsetzung des SUMP berücksichtigt. Das Projekt U 
3 wird bereits seitens des Baubetriebsamtes geprüft. 
 

 
AE: Einstimmiger Beschluss: 

 

Ja: 18 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 
 

9. Förderrichtlinie von Mehrweg für TO-GO-Speisen und Getränke  801 

 
 Herr Erdmann berichtete über die geringe Beteiligung der Gastronomiebetriebe an 

der Einführung von Mehrweggeschirr. Durch die Förderung würde man sich erhof-
fen, dass weitere Betriebe ermutigt würden, auf Mehrweggeschirr umzusteigen. 
 
CDU-Fraktion und Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN äußerten Zweifel an der 
Wirksamkeit der Maßnahme. Auch die Personalkapazitäten wären nicht vorhan-
den.  
 
Daher wurde beantragt, die weiteren Beratungen im Haupt-, Finanz- und Be-
schwerdeausschuss sowie im Wirtschaftsförderungsausschuss abzuwarten. Ab-
schließend soll dann in der November-Sitzung des Haupt-, Finanz- und Beschwer-
deausschuss abschließend entschieden werden.  
 
 

 
 Der Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz beschloss, den Verwaltungsvorschlag 

zur Kenntnis zu nehmen und die weiteren Beratungen im Haupt-, Finanz- und Be-
schwerdeausschuss sowie im Wirtschaftsförderungsausschuss abzuwarten. Die 
abschließende Entscheidung wird in der Sitzung des Haupt-, Finanz- und Be-
schwerdeausschuss am 27.11.2024 getroffen.  
 
 

 
AE: Einstimmiger Beschluss: 

 

Ja: 18 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
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10. Bürgerbudget 2024  801 

 
 Frau Marks beantwortete die Fragen der Ausschussmitglieder. Anschließend wur-

de über die Anträge abgestimmt.  
 

 
 Der Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz beschloss, die Mittel von 10.000 € für 

den Antrag „Mehr Bäume, begrünte Bushaltestellenhäuschen“ für die Begrünung 
von Bushaltestellen, die Anpflanzung von neuen Bäumen und bis zu einem Betrag 
von 1000,- € für insektenfreundliche Pflanzen, die verschenkt werden dürfen, frei-
zugeben. 
 
Einstimmiger Beschluss: 
 

Ja: 18 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
Der Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz beschloss, die Entscheidung über die 
Freigabe von Mitteln von 10.000,- € für die „Förderung der Nutzung von Regen-
wasser“ auf die nächste Sitzung des Ausschusses am 13.11.2024 zu vertagen.  
 
Einstimmiger Beschluss: 
 

Ja: 16 

Nein: 1 

Enthaltung: 1 

 
 
Der Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz beschloss, die Mittel von 3.000 € für 
die „Beschattung des Sandbereichs am Siegspielplatz“ freizugeben. Die Verwal-
tung wird gebeten, die Pflanzung der Bäume umzusetzen. Die Verwaltung wird 
weiterhin beauftragt, bei der Pflanzung der Bäume zu berücksichtigen, dass für 
den Sandbereich, gemäß dem Haushalt 2024, ein Sonnensegel vorgesehen ist. 
Die Pflanzung der Bäume soll im Randbereich des Spielplatzes bei der Seilbahn 
erfolgen.  
 
Einstimmiger Beschluss: 
 

Ja: 18 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
Der Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz beschloss, die Mittel von 1.000 € für 
„Mauerlücken für Eidechsen und Wildbienen“ freizugeben. Die Verwaltung wird 
gebeten, Angebote für eine entsprechende Mauer einzuholen. Werden die Mittel 
von 1.000 € überschritten, können zusätzliche Mittel aus dem Haushalt bis zu ei-
nem Betrag von 5.000 € verwendet werden. 
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Einstimmiger Beschluss: 
 

Ja: 18 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 

 

11. Bekanntgaben der Verwaltung  801 

 
 Frau Marks berichtete über verschiedene Projekte des Sachgebietes Umwelt, ins-

besondere über „Mobiles Grün“ 
 

 

12. Anfragen von Ausschussmitgliedern  801 

 
 Es lagen keine Wortmeldungen vor.  

 
 
 
 

Ende der öffentlichen Sitzung. 
Presse und Zuhörer verließen den Sitzungssaal. 
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